

UTN Sede de Atenas conmemoró el Día Mundial y Nacional de las Abejas con actividades educativas y de concientización

Adriana González Molina

Técnica Nacional

Universidad Técnica Nacional, Alajuela, Costa

Rica Contacto: agonzalezm@utn.ac.cr

ORCID: https://orcid.org/0000-0003-4454-247X

Colaboró con la información:

Adriana González Molina, Sede de Atenas

El martes 20 de mayo de 2025, en el marco de la celebración del Día Mundial y Nacional de las Abejas, el Programa de Apicultura y Meliponicultura (PROAM) de la unidad de Especies Menores No Tradicionales (EMNT), en conjunto con el Departamento de Extensión y Acción Social de la Sede de Atenas de la Universidad Técnica Nacional (UTN), realizó una jornada de sensibilización y educación ambiental dirigida a estudiantes universitarios y colegiales.

La actividad tuvo como objetivo generar conciencia sobre la importancia ecológica de las abejas y promover su conservación, alineándose con la misión de PROAM de integrar a los jóvenes en acciones de preservación ambiental. Además de estudiantes de la UTN, participaron estudiantes del Colegio de Bachillerato Internacional del Liceo de Atenas, en un esfuerzo por proyectarse hacia la comunidad







educativa local.

La jornada se llevó a cabo en el auditorio de la sede, donde el decano Eduardo Barrantes ofreció unas palabras de bienvenida y motivación en honor a esta importante conmemoración. Posteriormente, se desarrolló el taller "Abejas más allá de la miel: explorando el mundo de las abejas, su importancia ecológica y su conservación", impartido por la Ingeniera Agrónoma y Máster en Apicultura Tropical, Marianyela Ramírez Montero.

Durante el taller, los participantes aprendieron sobre la relevancia de las abejas en los ecosistemas y fueron instruidos sobre cómo participar en el Conteo Nacional de Abejas, una iniciativa práctica y colaborativa en la que la sede de Atenas participa por segundo año consecutivo, con el fin de aportar datos al conocimiento científico sobre la diversidad de abejas en Costa Rica.

Como parte de la agenda del día, se ofreció una charla virtual abierta al público titulada "Conservación de abejas nativas sin aguijón en los bosques secos del Perú", impartida por la investigadora peruana Ángela Dávila Rodríguez y moderada por la bióloga Adriana González M., coordinadora de la sede. Esta charla fue patrocinada por Corona Dorada, empresa que además rifó una canasta de productos entre los asistentes.

La celebración se enmarcó dentro de una serie de actividades desarrolladas a nivel nacional durante la Semana de las Abejas, organizada en coordinación con la UTN, UNED, TEC, UCR, INA, Cámara Nacional de Fomento de la Apicultura y CINAT-UNA. Entre las actividades destacadas estuvieron el Festival en la Sede del TEC-San Carlos, un Ciclo de Charlas Virtuales del 19 al 23 de mayo, el Conteo Nacional de Abejas en los campus universitarios y la exposición







artística de la colección "Anthophila" en la Biblioteca Joaquín García Monge de la UNA.

El eje temático que unió estas actividades fue fomentar el conocimiento de la fauna nativa, promover la conservación de la diversidad de abejas y destacar su importancia económica, social, cultural y en la seguridad alimentaria, reafirmando el compromiso de las instituciones participantes con la educación ambiental y el desarrollo sostenible.



Tomado de sitio web Universidad Técnica Nacional: https://www.utn.ac.cr/alimentos-utn

